

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Ofticas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 29 DE MAYO DE 1928

Número 2853

El Cónsul de México en Nueva York, hermano de Plutarco



Continúa mejorando Gustavo Stressemann

Berlin.—Sigue mejorando el Ministro de Estado Stressemann, que se hallaba gravemente enfermo de una afección renal.

Por Real orden se da Licencia a Primo de Rivera para que contraiga matrimonio

Madrid.—La Gaceta, publica la siguiente orden: "S. M. el Rey, de conformidad con lo informado y y propuesto por la Diputación permanente de la grandeza de España ha tenido a bien conceder su Real Licencia a Don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, Marqués de Estella, Grande de España, para contraer matrimonio con doña Mercedes Castellanos Mendivil. La concesión no tendrá efecto mientras el interesado no obtenga del Ministro de Justicia la correspondiente Real Cédula".

Está a punto de entrar en erupción el volcán Santa María, de Guatemala

San Salvador.—Noticias de Guatemala dicen que del volcán Santa María se desprenden de enormes columnas de humo provocándose a los pocos momentos de empezar el fenómeno una oscuridad total en todos los lugares circunvecinos al volcán. Este arroja una ceniza copiosa que se precipita luego a modo de lluvia. Los habitantes de Santa María se sienten alarmadísimos ante el fenómeno. Créese que se haya abierto un nuevo cráter.

Arturo M. Elías es agente de divorcios

México.—No poca sorpresa ha causado en esta capital la intensa propaganda que se hace por una casa americana, de una oficina establecida en Nueva York, con el exclusivo objeto de "arreglar de la ma-

Elías Calles, es un agente de divorcios

En actividad el volcán Santa María de Guatemala

nera más rápida y eficaz, la disolución de matrimonios, bien por medio de un juicio de divorcio o por algún otro medio, siempre que se pueda ese medio practicar en México". La extrañeza ha sido porque figura como presidente de la Compañía arregladora de Divor-

cios, el hermano del actual Presidente de México, Arturo M. Elías, actual Cónsul General de México en Nueva York.

También figuran algunos otros personajes, como James E. Farrel, Presidente de la United Statel Steel Corporación, Sam L. Vauclain, de po-

derosa compañía y Frank Watherman, de la Cia. de su nombre amén de otros varios.

Todos están como miembros vitalicios de la Sociedad de referencia.

La oficina se halla regentada por un señor José Miguel Bejarano, quien al ser interro-

gado por los periodistas sobre la autenticidad de aquella propaganda, manifestó que efectivamente había procedido de aquella oficina y que continuará aún más intensa, pues que se halla capacitada la sociedad para poner a los interesados en contacto con honorables abogados mexicanos que al recibir la documentación de las demandas preparadas allí mismo en esas oficinas, procederán desde luego sus gestiones ante los tribunales mexicanos para que al llegar los interesados todo sea cuestión de unas horas para "descasarlos" y ya libres violentamente regresarse a su tierra.

Está acusado el director de la prisión de San Quintín

San Rafael, Calif.—La Junta de prisiones del Estado está investigando la acusación presentada contra el director de la prisión de San Quintín, a cerca de que permitió que el cadáver de Clarence Kelly, conocido bandido que fué ejecutado, hubiera sido descuartizado y mutilado, con objeto de que sus restos sirvieran para experimentos de ingerto de glándulas.

Después de que Kelly fué ejecutado se trasladó su cadáver a un establecimiento de funerales, en donde tuvo lugar la mutilación.

Un representante de la familia del ajusticiado dice que el director de la casa fúnebre dijo que la mutilación se había hecho en la prisión.

Procesados el Alcalde y otras autoridades, de S Jackson-ville

Sdth Jacksonville, Florida.

—El fiscal auxiliar del distrito federal, Francia L. Por dar cuenta de haberse dictado auto de procedimiento contra el Alcalde de esta ciudad, Taylor J. Harris, el jefe de policía Charles E. Steinhauser, el Presidente del Ayuntamiento, Paul G. Marion, el comisario del Condado W. P. Belote, el jefe del cuerpo de Bomberos, Rutiedge Smith y varios ciudadanos prestigiosos más de Scuth Jacksonville, bajo la acusación de intervenir en el tráfico y expendio de licres alcohólicos.

El Alcalde y el jefe de policía, amén de otros más prestarán fianzas de \$1. 500 a \$2.500 para gozar de libertad provisional.

Con unas 400 Socias se inauguró solemnemente la Sociedad de la Modestia Cristiana en la Parroquia de La Soledad el domingo 27 del corriente

¡Hermosísima fiesta en honor de la Inmaculada! Pocas veces hemos visto un entusiasmo semejante. En la mañana hicieron su Comunión general las Hijas de María cuyo número alcanza a 711 según la última estadística del 8 de diciembre de 1927. En la tarde a las tres se reunieron de nuevo para la recepción de unas 40 más que tuvieron el honor de ser admitidas en la Congregación por manos del Excmo. Señor Arzobispo, además de muchas aspirantes. A continuación se procedió a la instalación solemne de la Sociedad de la Modestia Cristiana.

Nuestro dignísimo Prelado Metropolitano dtrigió su palabra práctica y llena de profunda experiencia y del claro cenocimiento de la revelación divina sobre la virtud de la modestia que debe servir en nuestros días de un modo especialísimo como arma de combate contra la inmoralidad de las modas femeninas. Expuso de una manera brillante la doctrina católica sobre estos puntos verdaderamente difíciles y espinosos. Comparó esta campaña con la de los antiguos cruzados, con la diferencia solamente de que aquellos iban a combatir contra los mulsumanes y las mujeres católicas de nuestro tiempo contra la inmodestia y la desvergüenza de muchísimas que se dicen católicas. Hizo un brillante panegirico de la modestia que em-

bellece y eleva los sentidos y potencias humanas hasta el Creador.

Reprochó duramente el afán de exhibición corporal que domina en el mundo femenino, siendo así que al mujer se hace amable y atrayente por su modestia y sus demás virtudes que la constituyen reina verdadera del hogar y de la sociedad. Condenó con energía esos sofismas de la gente mundana que quiere hacernos creer que todas las deshonestidades y exhibiciones lascivas son manifestaciones de un arte que hay que admirar y aplaudir. Distinguió entre el arte noble y la verdadera belleza moral o física de las creaturas y el arte pornográfico y lujurioso que predomina en los teatros, lecturas, cines y novelas. Leyó las palabras del Papa en 1924 y publicadas en su pastoral del 25 de febrero de 1925 y recordó todo cuanto tenía ya dicho sobre este asunto desde esa época. Advirtió que la modestia no es un consejo sino un precepto del Señor y leyó por último un reciente discurso del Papa sobre estos mismos asuntos, animando a todas a formar una falanxe valerosa d niñas, señoritas y señoras católicas contra la corriente insensata de las modas inmorales femeninas.

A continuación de tan importantes razonamientos recibió en sus propias manos las tarjetas suscri-

tas por más de cuatrocientas socias valientes que se comprometen a guardar las reglas de la modestia y que formarán un batallón escogido del Señor para combatir la desvergüenza de las modas.

El éxito superó todos los cálculos. La predicación constante de la palabra autorizada del Prelado han producido su hermoso fruto.

Falta ahora la constancia y que el buen ejemplo se propague. ¡Benditas sean las mujeres que por su modestia y su recato contribuyen al bienestar moral de la sociedad!—Escribimos estas breves líneas como reseña incompleta de tan lujoso homenaje de acatamiento a la voz de la Iglesia por medio del Papa y nuestro sabio Prelado y que quedará como uno de los días más gloriosos de la Parroquia de la Soledad con el ánimo de que el incendio se propague y derribe del pedestal de su gloria diabólica a esa tirana de la mujer que se llama moda elegante y artística del gran mundo y que es escarnio de la modestia y baldón de la moral cristiana que salva y redime.

Fué negociado el Diario de Costa Rica

Nuestro colega el Diario de Costa Rica pasó de las manos de don Rafael Huete que lo ha conservado durante 5 años, a las del Licenciado don Ricardo Beeche Castro. Ha sido el periódico mejor vendido en Costa Rica, pues se pagaron \$225,000 al contado. La empresa pasará a su nuevo dueño el jueves próximo. El personal de redacción, talleres y de administración, erá el mismo de ahora.

Anfora Mística

Está ya a la venta. Pedidos a las Librerías Lehmann, Universal y Trejos.



En sufragio del alma de la que fué

Natalia Terán de Herdocia

q. d. D. g.

fallecida en la ciudad de León, Nicaragua, se celebrará hoy martes una misa de requiem, a las 8 de la mañana, en la iglesia parroquial de La Merced.

El Dr. Constantino Herdocia e hijas, el Dr. Daniel Núñez y Julia Alvarez de Núñez, por este medio ruegan a sus relaciones y a todas las personas piadosas asistir a ese acto religioso.

EL ESCORIAL

La solemne promesa hecha por Felipe II al gran César en su lecho de muerte, de construir un sepulcro para sus cenizas y las de su esposa Isabel, se realizó al triunfar las armas españolas en la memorable batalla de San Quintín, que señala uno de los mayores desastres de Francia.

Este acontecimiento decidió la construcción del edificio considerado como la octava maravilla del mundo para perpetuar el recuerdo de la gloriosa acción, y servir de tumba a Carlos V.

Tomando en cuenta el monarca que sus ejércitos victoriosos habían entrado en la ciudad vencida el día de San Lorenzo, lo dedicó al joven diácono y el monumento se construyó en forma de parrilla, rememorando el instrumento en que se consumió el suplicio del admirable mártir del Viminal.

San Lorenzo el Real se alza en el pueblito denominado Escorial situado sobre la vertiente Sur del Guadarrama, en la provincia de Segovia. Palacio, convento, iglesia y panteón al mismo tiempo, se perfilan sus cuatro torres sobre cerros parduzcos, brillando su masa imponente por la serenidad de sus líneas, la grandeza del conjunto y la armonía de sus proporciones. Ajustado en todos los detalles al estilo greco-romano su aspecto deslumbra por su magnitud; adusto y sombrío por carecer de adornos, majestuoso y sublime como el culto divino que le dió el ser, es también severo y triste como su fundador, portentoso por la atinada disposición de todas sus partes, y sobre todo por su sencillez en medio de su grandeza.

Con arreglo a las indicaciones del rey muy entendido en matemáticas y arte, trazó el plano Juan Bautista de Toledo el cual sufrió modificaciones introducidas por Juan de Herrera, quien continuó los trabajos al fallecimiento de aquel en 1575.

El cuerpo bajo del edificio descansa sobre un zócalo del orden dórico, el segundo cuerpo se apoya sobre la cornisa del primero, y pertenece al elegante orden jónico. La fachada principal está flaqueada por dos torres, y adornada con cuatro medias columnas entre las que se yergue la monumental estatua de San Lorenzo del escultor Monegro, teniendo a los pies un escudo con las armas reales del mismo artista.

Cruzando el gran pórtico se entra en un anchuroso zaguán con numerosas puertas, artísticamente labradas, sobre las que se abren ventanas cuyos cristales tamizan la luz que ilumina la regia bóveda, donde aparece pintada una alegoría deliciosa de la fundación del monumento ejecutada por Giordano. Pilastras y astros adornan los pétreos muros que conducen primero al Patio de los Reyes, así llamado por encontrarse decorado con las estatuas de los soberanos de Judá: Josafat que protegió la justicia y ensanchó muchas de sus ciuda-

des, e hizo célebre el valle bañado por el Cedron con sus victorias: Ezequías quien con la ayuda del ángel que mató 185.000 Asirios venció a Senaquerib; David el rey pastor, Salomón el gran constructor del Templo del Señor; Josías bajo cuyo reinado el sacerdote Helcías encontró el ejemplar original de la Ley de Moisés; y Manasés verdugo del profeta Isaías. De talla colosal estas estatuas cinceladas en pizarra tienen la cabeza, los pies, y las manos de mármol blanco, siendo de bronce dorado las coronas y los cetros insignias de su alta jerarquía, así como son del mismo metal las inscripciones alusivas a sus hechos que lleva cada uno de ellos.

Sobre los muros de la fachada de la iglesia que le da frente a este Patio, perforados por doscientas treinta y cinco ventanas, hay dos inmensos medallones de mármol negro en los que aparecen trazadas con letras doradas las siguientes palabras: «Felipe rey de todas las Españas, de los dos Sicilias, rey de Jerusalén etc. procuró que esta Basílica fuera consagrada con el Crisma Santo. Colocó la primera piedra de este Templo dedicado a San Lorenzo el día de San Bernardo. Se comenzaron a celebrar los Oficios la vigilia de San Lorenzo por manos de Camilo Cayetano, Patriarca de Alejandría, Nuncio Apostólico etc.»

El pavimento del templo es

(Para «Correo Nacional»)

una primorosa combinación de mármoles blancos y pardos, formando hermosos dibujos que están en consonancia con la severidad de los cuatro enormes pilares sobre los que se apoya la fábrica, cuyas bóvedas pintadas al fresco por Lucas Jordan con sujetos escogidos son deslumbradoras por los colores, que se diría fueron arrancados a la Alhambra. En la primera bóveda el misterio de la Encarnación, la segunda ostenta el estupendo milagro de los israelitas cruzando el Mar Rojo, la tercera representa el Triunfo de la Iglesia militante, la cuarta la Resurrección, es una obra maestra de delicadeza y buen gusto, en la quinta se admira la pureza de la Virgen, muestra la sexta la magnífica victoria de los Israelitas sobre los Amalecitas, la séptima el brillante juicio de San Jerónimo y finalmente la octava presenta la muerte de la Santísima Virgen. En las cuarenta capillas que se van presentando dentro del soberbio recinto, todas muy notables, con ricas pinturas murales y cuadros sin otro adorno que sencillos marcos dorados, sobre mesetas de mármol se levantan los altares de piedra primorosamente tallados; guardan en medallones bellísimos innumerables reliquias: el esqueleto entero de uno de los inocentes degollado por orden de Herodes, más de

cient cabezas de santos en las que se halla la de San Blas y San Julián, el cuerpo de Santa Inés y muchas otras. El cuadro que está frente al púlpito representando a San Felipe y Santiago de Juan Fernández Navarrete discípulo del Ticiano, el Martirio de San Mauricio pintado por Juan de Urbino, San Miguel luchando con los ángeles rebeldes del artista Pelegrín de Pelegrini Tibaldi son de los más notables, así como los firmados por el pintor de cámara de Felipe II Alonso Sánchez Coello.

Dos púlpitos de ónice mejicano con escudos reales y las armas del monasterio son pesados y de mal gusto, por la cantidad de adornos de bronce dorado que los cubren casi por completo.

La obra maestra de la iglesia es indiscutiblemente el altar mayor; con su escalera de mármol rojo y los dos oratorios reales situados a sus lados esculpidos en mármoles negros y blancos con cinco estatuas de bronce. Hacen guardia al mismo, San Jerónimo, Ambrosio, Agustín y Gregorio colosos también de bronce dorado a fuego, de los escultores León y Pompeyo Leoni. El Tabernáculo es una verdadera maravilla, redondo, del orden más florido y ornado, el corintio.

Sobre el zócalo de jaspe ocho columnas de diaspro sanguineo veteadas de blanco tan duro que estas columnas fueron torneadas

con diamantes por Jacobo Trezo el milanés, le dan espléndido realce, y combinan sus reflejos con los de las piedras preciosas y arabescos de oro que constituyen su magnífica ornamentación. Al lado derecho del altar figura la estatua de Carlos V armado y con el manto imperial sobre los hombros, a su lado la de la emperatriz Isabel, un poco hacia atrás está la de su hija María llevando el mismo manto y águilas imperiales a los pies. Las hermanas del César, Leonor y María se encuentran de rodillas en actitud de orar. Al lado izquierdo la estatua de Felipe III armado también y envuelto en el imperial manto con la cabeza descubierta, la reina Ana de Austria su cuarta y última esposa está a su lado, lo mismo que su otra mujer, Isabel de Valois la de su segunda consorte María Tudor reina de Inglaterra no aparece en el grupo, pero sí la de su primera esposa María de Portugal acompañada por su hijo el desdichado príncipe don Carlos.

Hay cerca del altar dos cuadros al óleo firmados por Federico Zuccaro, cuyos sujetos son la adoración de los pastores en Belén y la de los Reyes Magos, que llaman profundamente la atención por la belleza de los personajes, no siendo inferiores a estos los que muestran el martirio de San Lorenzo, y la flagelación del Señor de Sánchez Coello. En un relicario que figura al lado del Evangelio está una Virgen llamada de Pío V por haber pertenecido a este Pontífice; las tres cuartas de altura que tiene están materialmente sembradas de perlas, aljófar, rubíes y granates.

La Sacristía es una vasta sala donde se encuentra una magnífica colección de pinturas de los más notables pintores españoles, y extranjeros distinguiéndose un S. Jerónimo del Españoleto, San Eugenio por el Greco, Jael matando a Sisara del Jordán, la Oración en el Huerto por el Ticiano, y una Santa Inés en el martirio de Juan Gómez. Un asunto místico, del Tintoretto es de los más bellos así como las copias que hay de Rafael, de Van Dyck y el Guercino.

La Inmaculada, copia de Rubens, el Espíritu Santo de Pablo el veronés, rivalizan en suavidad de tonos y en la corrección del dibujo.

El cuadro de Claudio Coello, último pintor de la escuela madrileña, representa una ceremonia religiosa en tiempo de Carlos II con infinidad de personajes retratados con tal maestría que son el asombro de los entendidos en el divino arte. El rey de rodillas adora la Sagrada Forma que le presenta el padre Francisco, Prior del Monasterio, cerca del rey el duque de Alba en cuya fisonomía está bien marcada la arrogancia de su estirpe, el duque de Medinaceli el Jesuita alemán Nithard y varios otros; el

Pasa a la cuarta página



¿Lo mismo que esto?

¡No, señor!

LA CAFIASPIRINA legítima no es, ni ha sido, ni será nunca "lo mismo" que cualquier mixtura empírica de aspirina y cafeína. Este precioso analgésico, cuya enorme fama mundial ha dado origen a tantas imitaciones burdas, es preparado en los Laboratorios Bayer de acuerdo con un procedimiento científico que sólo la Casa fabricante conoce. A eso se debe su virtud inimitable de aliviar los dolores y levantar las fuerzas, sin causarle daño ni al corazón ni a los riñones.

¡No se deje Ud. cegar con palabras! ¡Insista en la CAFIASPIRINA legítima! Cerciórese de que el empaque (tubo o "Sobrecito") lleva, con todas sus letras, la palabra CAFIASPIRINA y tiene la CRUZ BAYER.

La CAFIASPIRINA es lo mejor que existe para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; jaquecas; reumatismo; consecuencias de los abusos alcohólicos, etc. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones.

¡PERO HAY QUE TOMAR LA LEGÍTIMA!



Notables palabras del Sumo Pontífice, y de nuestro Excelentísimo Prelado a propósito de la fundación de la Sociedad de la Modestia Cristiana

«Con marcada severidad Pío XI condenó, como contraria, al espíritu cristiano y a las leyes expresas de la Iglesia, la manera inconveniente de vestir, impuesta por la ley tiránica de la moda a las señoras y señoritas de nuestra sociedad: «díganles, nos respondió, a las esclavas de la moda, lo que V. E. ha visto aquí en el Vaticano: la compostura con que las damas han de penetrar en este recinto; hemos ordenado terminantemente que sea retirada de esta Casa cualquier dama o señorita que no venga cristiana y modestamente vestida; y nuestra orden se ha cumplido exactamente. No sólo en casos aislados sino en audiencia pública se les ha impedido la entrada a más de cien señoras inmodestas... Por nuestra actitud hemos recibido felicitaciones aun de personajes protestantes... Prosiga combatiendo la peste de las modas inmodestas.»

Y acataremos desde luego la voz pontificia, llamando la atención de nuestras amadas hijas, de aquellas que comprenden lo que

manda en cada caso la austeridad moral que profesan, para que ellas sean heraldos de la voz pontificia cerca de las que se muestran más o menos indulgentes con la ola de sensualismo y provocaciones indecorosas, que amenaza invadirlo todo, sin respetar la misma santidad del templo. Las que no sean aun víctimas de una inconciencia aterradora, las que por finura de temperamento o de educación conocen los peligros del mal, deben formar una cruzada como un bloque, diríamos de la modestia cristiana, y tomar ocasión de este mal que deplora el Papa, para purificar el ambiente de tantas procacidades e inmundicias que lo corrompen en el teatro, en la novela, en el cine, en el trato social, de donde se las quiere trasladar a la calle y a la plaza pública y a la vida corriente, mediante vestidos exóticos, por lo extravagantes e impúdicos, que son la apoteosis de la carne y el renacimiento de un paganismo, mayor y más re-

prochable que el primero en pueblos cristianos.

A la mujer católica costarricense trasmitimos y entregamos la palabra del jefe del catolicismo a fin de que predique la moral cristiana en este punto tan delicado, que solo sus manos pueden abordar, pues el natural respeto que nos merece la mujer, obliga muchas veces al silencio. No podeis ni debéis prestaros, amadas hijas nuestras, a ser ídolos de homenajes que manchan, de miradas lascivas que degradan, de sentimientos que contaminan, ni desempeñéis el desgraciado papel de instrumentos ciegos de destrucción y de piedra de escándalo para el prójimo; antes oponiendo resuelta y denodadamente a esta invasión de la ola cenagosa de deshonestidad que intenta arrollar y envilecer vuestro honor y decoro, abstenéos, pero con espíritu firme e incontrastable, de condescender con las corrientes de esas extrañas novedades; tan contrarias a la dignidad de la mujer cristiana, como

ofensivas de la decencia propia y necesaria para el convivir social. Pero sobre todo sería merecedor de la execración más terminante y absoluta el que la impudicia descocada o encubierta os acompañase a la Casa de Dios y a los actos más excelsos de nuestra santa Religión.

Vigilad, pues, vosotras, para que así no suceda, porque Dios también nos ha de pedir a todos estrecha cuenta de los pecados ajenos, a los que dimos ocasión o que pudiéndonos no evitamos. Elevad vuestras miradas al clarísimo espejo de modestia y pureza en que el mismo Dios se miró complacido, a la Santísima Virgen María, raudal de santidad. Ella es la mujer de quien se deriva a todas las mujeres, la gracia, la belleza moral y el honor que las constituye reinas dentro de la universal familia cristiana.»

Tales son las palabras del Papa y de nuestro Prelado que vienen ahora muy oportunas en la fundación

de nuestra Sociedad de la Modestia Cristiana. Son tomadas de la Pastoral del Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo, Dr. Rafael Otón Castro, a su regreso de la primera visita ad limina, fechada el 25 de febrero de 1925.

Léanlas y vuélvánlas a leer todas las que tengan algún interés por la virtud de la mujer cristiana reflejada en el exterior por sus virtudes. Veán en ellas la palabra en el nombre de Dios cuya autoridad representan nuestros superiores y tengan muy en cuenta que ellos no se han descuidado en enseñar lo que se deben. Lo que ha sucedido es que muy pocas han seguido sus exhortaciones. Vamos pues ahora, estimables jóvenes católicas de esta parroquia a cumplir con la voluntad de la Iglesia, expresada claramente por el Sumo Pontífice y nuestro dignísimo Prelado.

C. B. C.

De «La Voz Amiga» del 7 de Mayo.

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Noticias Mundiales

El nuevo Ministro de Rusia en México

El nuevo Ministro de Rusia en México es el señor Alexander Makar, de quien dice «The London Times» que es un diplomático de poco común cultura y hombre de grandes espíritus de organización industrial. Pertenece a la rama conservadora de la política republicana de su país y está dotado con amplitud de miras para el puesto, que él se esmerará en hacerlo de productivos resultados para el rápido aumento de las relaciones de amistad y comercio entre Rusia y los pueblos americanos. Makar habla varios idiomas y es profundo conocedor de la historia de España y de las Américas. «Le Matin», de París, prevé magnífica suerte al ministro ruso en México. (1)

Lindbergh

El general Tanida, vicepresidente de la Sociedad de Aviación imperial del Japón, ha manifestado que si Lindbergh tratase este año de realizar cualquier vuelo trasatlántico, era casi seguro que se exponería a un enorme fracaso que podría costarle la pérdida de todos sus laureles aéreos.

Hidroplano

En Rochester, Inglaterra, se ha construido un nuevo hidroplano todo de metal, con tres máquinas de aire frío y de 485 caballos de fuer-

za. Acomoda 15 pasajeros y pesa poco más de 9 toneladas. Camina 120 millas por hora al nivel del mar y 100 id. en vuelo.

Hamburgo

La ciudad alemana de Hamburgo tiene más de 2,500,000 habitantes.

Rumania

En 1914 el área de Rumania era de 74,000 millas cuadradas. Después de la guerra europea subió a 160,000,000 con la inclusión de Bucovina, Transilvania y Besarabia. Sus habitantes se extendieron de 8 a diecinueve millones.

Actor

Anthony Asquith, hijo del fallecido duque de Oxford, ha aparecido en su segunda película «Underground». La primera fué «Shooting Stars». El público de Londres le ha aplaudido con entusiasmo.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo «Palmareño» de Víctor
Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios
CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS
Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño
esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos
Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO
(De Venta en Todas las Pulperías)

Santorial

Martes 29.—Santos Alejandro, mártir; Maximino, obispo y santa Teodosia.

SAN MAXIMINO, OBISPO

Fué San Maximino francés de nación; nació en Poitiers, de padres nobles y muy cristianos. Desde su infancia ocupóse en la oración y lectura de libros sagrados, en ayudar y socorrer a los pobres y visitar a los enfermos. Resplandeció, pues, con los rayos de tan excelentes y esclarecidas virtudes, y fué colocado en la Silla episcopal de Tréveris. Visitando un día su diócesis, un oso arremetió con el jumentillo que llevaba su ropa, y le despedazó; y el Santo, en pena de la mala obra que le había hecho, le mandó que hiciese el oficio del jumentillo: obedecióle el oso, y no dejó la carga hasta que el Santo le pidió. San Maximino floreció con milagros, y cargado de años y de merecimientos trocó esta vida por la del Cielo el día 29 de Mayo, año de nuestra redención de 347. Habiendo fallecido este santo obispo en su patria, Paulino su sucesor le hizo trasladar a Tréveris, sepultándole en el lugar que le mostró un ángel, donde Dios le ilustró con multitud de milagros.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA DE BENAVIDES

Pomada Lassar
La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza
Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la **BOTICA VARGAS**
Cápsulas antipalúdicas
Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol
De Sharp & Dohme
para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Consejo de Educación
Se vuelve a sacar del archivo en que don Mauro lo dejó (ley del 86) el Consejo de Educación.

Uua anticualla nada menos que será efímera flor de los primeros meses. Pero en fin, allá la veremos funcionar, a ver si se endereza tanto entuerto y si los directores de San José logran ponerse de acuerdo en las notas y acabar con tanto capricho y disparidad de criterios como si no hubiera un jefe capaz de hacer un control.

Dichoso consejo que será la salvación del argollero sistema escolar.

Se curó radicalmente
E. R. S. sufría terriblemente de un dolor en la pierna derecha que no lo dejaba dormir. Un mes de tratamiento médico no había logrado aliviarlo y su desesperación se hacía cada vez más grande. La sangre estaba buena y la orina normal. Un farmacéutico amigo le recomendó ensayar el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON. El primer frasco trajo el alivio deseado y hoy día en su casa no falta el bendito BALSAMO DE WINTON, que alivia los dolores Reumáticos y Neurálgicos con rapidez asombrosa.

EL BALSAMO DEL DOCTOR WINTON lo venden la Botica Vargas y la Botica Violeta.

En Puntarenas la Farmacia Moderna.

Nuevo Surtido de Vinos
Excelente aceite para la mesa
Vino Chianti y Vermouth
EN LAS CIUDADES DE ITALIA
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Artículos Fotográficos
K O D A K
Películas - Placas - Cámaras
Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Existencia fresca, constantemente renovada
LIBRERIA LEHMANN
 (SAUTER & C^o)
San José • Costa Rica

Viene de la segunda página
 retrato del artista se ve a la izquierda casi en frente de las dos filas de monjes Jerónimos que cantan.

Posee esta Sacristía dos soberbias custodias, siendo muy interesante la que lleva pintados sobre cobre en la basa los retratos del mismo rey, su esposa María Luisa de Orleans, y su madre Ana de Austria. La parte superior es de plata y oro con filigranas entre las cuales lucen amatistas y turquesas. La otra es un regalo de Isabel II que se termina por una cruz de brillantes y rubíes, también aparecen en la peana los retratos de la reina y su marido don Francisco de Asís unidos de perfil, y el escudo con las armas reales pintados por Madrazo. El cuerpo de la custodia deslumbra con sus nueve mil cuatrocientos brillantes grandes, ocho perlas muy gruesas, treinta y dos esmeraldas, ciento veinte y siete rubíes, sesenta amatistas y veinte y cuatro granates.

A la derecha del altar Mayor una puerta da paso a una habitación en cuyo fondo se descubren otras dos puertas sobre las cuales se ven los escudos de León y de Castilla; una conduce a la escalera Patrocinia y la otra a los Panteones. Bajando por la escalera que se bifurca a derecha e izquierda se llega por la una, al panteón de los Reyes y por la otra al de los Infantes.

Concluirá

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.
 Heredia.

TIENDA BENAVIDES

Tienda Santa Teresita
Ana María Ulloa y Co.
Costado Sur de la Parroquia.— Heredia
 Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.
Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

De Heredia

El automóvil de don Gonzalo Pinto atropelló el viernes una niña en las inmediaciones del Río Virilla cerca de la planta trituradora de piedra. El hecho, según se afirma, fue casual y más bien el señor Pinto pasó de generoso y llevó la niña hasta el Hospital de Heredia, donde se le hicieron curas formales. El suceso se ha sentido muchísimo.

=El Resguardo ha hecho buen acopio de licores y cervezas que venden en comercios no autorizados. Seis dueños de cafeterías se han citado para que paguen la multa de ₡ 75.

=La Floresta es hoy día el café de moda. Allí los dueños han hecho grandes innovaciones. Nos alegra mucho el estado actual de ese negocio tan visitado por los elegantes de Heredia.

=Los últimos domingos han sido más secos y a los viciosos se les dificulta más obtener traguitos.

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor
 Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N^o 20

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

Acaba de recibir

CORN FLAKES
 GRAPE NUTS
 POSTUM CEREAL
 (Café Homeopático)
Teléfono N^o 1933

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.

De San Vicente de Moravia

Este pueblo está de plácemes con el nombramiento para Jefe Político del Sr. Ramón Rodríguez, persona que por su idoneidad en el puesto y honorabilidad intachables nos hace entrever una campaña moralizadora, sobre todo en lo que respecta al expendio de licor los domingos. Felicitamos al Supremo Gobierno por el feliz acierto en este nombramiento.

Ya tomó posesión de su nuevo cargo, Comandante de San Lucas, el Sr. Presb. Salomón Valenciano, cura que fué de ésta. El Sr. Valenciano deja muchos recuerdos y muchos amigos que lo estiman por sus virtudes y sus bondades que sería largo de enumerar, tanto por la cantidad como por la calidad y magnitud de las mismas. Esperamos que en no lejano día vuelva el buen Pastor a dirigir sus ovejas.

Nuestra Municipalidad preocupada siempre por los intereses del pueblo tiene en miras hacer un rastro que en realidad es una necesidad muy sentida, pues actualmente hacen el destace en las mismas carnicerías con gran perjuicio de los vecinos que respiran estas emanaciones mórbidas.

Corresponsal

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Atrevido robo en el Teatro Adela

El domingo se registró otro escandaloso robo de esa serie que está aumentando tanto en esta ciudad.

Don Benito Marín, conocido dentista de esta capital, asistió al Adela, pero le costó mucho trabajo atravesar el vestibulo. Cuando se encontró en el interior quiso registrar su billetera y encontró que se la habían robado con ₡ 40, un libro de cheques bancarios y varios documentos privados. Los rateros aprovecharon el caos de la entrada para robarle. Mucho sentimos la mala suerte del Sr. Marín.

Ojalá la policía haga vigilar mejor los teatros.

Sotela tuvo el sábado una discusión con el diputado Volio

No hace muchos días, el diputado excusa don Jorge Volio le hizo serias alusiones a su colega del congreso el poeta Sotela.

Este diputado se desquitó en la sesión del 24 contestó con guante de seda, pero con argumento hondo al contrincante suyo rebatiéndole cargos y conceptos. El discurso de Sotela fué una brillantísima pieza oratoria.

Con una rara habilidad Sotela casi líquida al Rep. Volio haciéndole cargos, sobre la antigua posición del reformismo cuando empezó tras las llamadas para ellos ideales y espejismos, siendo en cambio radical el cambio de ahora en ese partido.

Y el general más bien tuvo que agradecer las hábiles frases de Sotela, que fué muy aplaudido.

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)
 (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)
PREPARADO POR EL DR.
RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

“El Mundo”, nosotros y el “Magister” del periodismo Sr. Formoso

En “La Prensa”, diario bien acreditado en nuestro medio por sus ribetes de radicalismo, ha surgido un señor Manuel M. Formoso, cuya existencia ignorábamos, y quien sin más ni más, de porrazo, se erige en autoridad y califica de “garrapateador” a León Ichaso, de la redacción de “El Mundo” de la Habana y autor del artículo “Comunistas Españoles” que reprodujimos en nuestro N^o del sábado. El artículo aludido, para el señor Formoso no es otra cosa que un pobre “mamotreto.” No nos extraña en absoluto el concepto despectivo, ya que por lo visto este señor Formoso (no sabemos si de apellido o porque sea natural de la Isla Formosa) se tiene por una eminencia. Lo que sí nos sorprende es que sin nombrarle, se considere aludido en la nota que nosotros colocamos al pie de la reproducción dicha. Esto nos hace traer a mentes un refrán de antiguo usado en nuestro pueblo, pero que no sabemos si se conoce o no en La Formosa, y que dice:

“El que se pica, ajos come.”

Sentiríamos que el señor Formoso hubiese figurado en el número de los extranjeros indeseables en Cuba.

Ahora venga Ud. acá, Sr., y díganos porqué somos anonimistas. ¿De dónde se le ocurre que si Ud. recibe un sobre con un anónimo, nosotros forzosamente hemos de ser los remitentes? La verdad es que con todo y sus humos, Sr. Formoso, no discurre

Ud. en esto ni siquiera como un Pero Grullo sino como un bobo.

Y discurre sin pizca de juicio cuando nos lanza el cargo de que nosotros estamos «contra toda idea de mejoramiento proletario.»

Nosotros, fieles sostenedores de las enseñanzas de la Iglesia, no podemos ir, no hemos ido nunca, contra la clase obrera, antes bien, anhelamos su instrucción y bienestar en todos los órdenes de la vida.

Vamos, sí, contra los falsos apóstoles, contra los farsantes que erigiéndose en sus mentores, no buscan sino su propio medro y la explotación del trabajador.

Volviendo al artículo de “El Mundo” que tan bilioso comentario ha provocado del Sr. Formoso, debemos recordar a este señor que el Gobierno del General Machado está muy lejos de ser un gobierno clerical y que por consiguiente en la expulsión de los comunistas españoles no estará metida la mano de ningún Cura.

Para terminar un consejo: Procure Ud., señor Formoso, dominar ese geniecillo que se gasta. Así se evitará más de un dolor de cabeza y sobre todo... el meter la pata.

Suscribese a este diario

TIP. SAN JOSE

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente
 Agencia exclusiva de las famosas Llantas
KELLY
ARTICULOS PARA REGALOS
Todo a precios sin competencia

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA